

凡事徹底

内子中学校長 西本 晃

良い年をお迎えください(校長式辞より一部抜粋)

いよいよ明後日から、17日間の冬休みに入ります。交通事故防止等の安全面、そして、SNSやお金の使い方に、十分注意しながら、家族や友達との大切な時間を過ごしてください。

なお、3年生にとっては、特別な意味合いをもつ休みになります。志望校 合格に向け、今までの生活や学習の進め方を今一度見直し、時間を大切に使 ってほしいと思います。

最後に、プロ棋士の羽生善治さんの言葉を紹介します。

それは、「夢は目指したときから目標に変わる」と言う言葉です。

お正月には、是非とも自分の将来を見据え、なりたい自分を考え、その実現を目指し、努力を始めてください。皆さんが充実した冬休みを過ごし、令和5年のすばらしいスタートが切れることを願い、式辞といたします。

校則検討委員会の報告です

12月20日(火)に、校則検討委員会を開催し、生徒会からの要望事項を検討しました。承認された校則については、早速、3学期から試行期間に入り、その様子を見て、最終決定をします。内容は以下の通りです。

①靴の色について

(改正前) 白をベースにしたひも(白色)付き運動靴

(体育の授業で使用できるもの)

(改正後) 白・黒をベースとしたひも (同色) 付き運動靴

(体育の授業で使用できるもの。)

②女子の頭髪(団子しばり)

(改正前) 髪が長い生徒は、体育の授業や部活動に限り、髪を団子しば りにして活動してもよい。

(改正後) 髪が長い生徒は、髪を団子しばりにしてもよい。

③女子の頭髪 (ハーフアップ)

(改正前) 結ぶ場所は、目と耳の上を結ぶラインより下とする。

(改正後) 結ぶ場所は、目と耳の上を結ぶラインより下とするが、髪が 短く縛りにくい場合や横髪が垂れて授業の妨げになる場合のみ ハーフアップを認める。

※ 団子やハーフアップなどの細かい規定は、生徒会でも十分検討し、目 的に応じたものにする。

なお、今後は、3月末までを試行期間とし、その結果を基に職員会で審議し 問題が無ければ、4月から完全実施とします。(その時に改めて報告)。

また、今回提案された内容以外についても、議題として取り上げました。

④ 近年、女子がズボンを穿けるように、校則を改正している学校が増えています。また、それらの多くの学校が、ブレザーを制服としている学校であり、比較的、簡単に改正できたと思います。

ただ、本校の女子の制服は、セーラー服、中間服、夏服となっており、ブレザーへの変更には、課題も多いと考えています。

そこで、本校では、希望する女子生徒は、セーラー服と中間服は下を学生 ズボン (男子と同じもの) にしてもよいことにします。ズボンは、機能的で あること、寒さ対策やジェンダー対応としても利用できることが、主な理由 です。

夏服については、今年度のように、体操服登校を認めるなどの形で対応で きるよう、検討していきたいと思います。

なお、今年度のアンケートでも、多くの生徒と保護者の皆様が変更しなく てよいと御回答いただきました。今までの生徒の様子を見ての判断だと思い ます。だったら時間を掛けて見直さなくていいのではとの考え方があるかも しれませんが、「検討=変更」でななく、生徒、教職員、保護者が相談して、 校則検討の目的が達成できるよう、話合いをしていくことは大切であると考 えます。

特に、生徒が校則を自分事として考え、自主的に守っていけるよう、取り組んでいくことが一番大切だと思います。きっと、話合いを通して生徒が納得してルールを守ろうとする姿が見られるのではないかと、期待しています。そして、そこには、教師や保護者の皆様の力が必要なのも事実だと思います。スマホやゲームの利用時間を例に挙げて考えてみても、生徒のために、守らせなければいけないことはしっかり守らせることが我々大人の役割だと思います。どうか保護者の皆様には、引き続き、温かい御支援を賜りますようお願い申し上げます。

シェイクアウトえひめに参加しました(12/19)

シェイクアウト訓練は、2008年にアメリカ合衆国で始まった地震防災訓練です。英語では「Shake Out」と表記され、「Shake~out of…」が「…から~を振り払う」という意味を持つことから、「地震を振り払う」という意味を込めて造られた言葉で、日本語では「一斉防災訓練」と訳されています。

訓練内容は地震の際の安全確保行動です。 「命を守る3動作」を約1分間で、「誰で も・どこでも・気軽に・簡単に」行うこと ができる防災訓練です。

- ※ 命を守る3動作
 - まず低く(DROP!)
 - ② 頭を守り(COVER!)
 - ③ 動かない(HOLD ON!)



今年も門松を届けていただきました

12月17日(土)に、八日市自治会様に門松を届けていただきました。早速、玄関前に飾っています。

日頃から、生徒を温かく見守り、学校を支えていただいていることに心から感謝しております。 ありがとうございました。

